

HAUTE ÉCOLE GALILÉE – ECSEDI ISALT : « DD-DAY »

DÉVELOPPEMENT DURABLE – SENSIBILISATION



500 étudiants et professeurs qui rencontrent des dizaines de professionnels de la durabilité à Bruxelles : c'est ça les DD-days ! Trois journées dédiées au développement durable (DD pour faire court) ont permis aux étudiants d'aller sur le terrain découvrir les actions de durabilité proposées par des professionnels, ou encore de suivre des ateliers sur la construction d'un futur durable, sur l'éducation à l'environnement ou sur la désobéissance civile.

UN PROJET EN PLUSIEURS ÉTAPES

Professeurs et étudiants se sont retrouvés pour planifier trois journées complètes de sensibilisation pour l'ensemble des membres de la Haute École. La première date choisie ? La rentrée ! De ce fait, les actions proposées ont pu marquer les esprits dès le premier jour et montrer la voie pour le reste de l'année académique.

Ensuite, il a fallu faire le point de toutes les initiatives durables présentes sur le territoire bruxellois et choisir les plus pertinentes pour le public de la Haute École. Une fois les intervenants désignés, les membres de la cellule de développement durable ont dû mettre en place la logistique des visites de terrain et des ateliers.

Pour ces trois journées organisées autour de conférences, d'ateliers et de soirées projections et débats, les étudiants ont mis en place un programme assez large afin de satisfaire les esprits curieux. Ces événements ont permis de :

- » sensibiliser les étudiants et les encadrants aux actions durables ;
- » faire prendre conscience de la réalité de terrain des professionnels du tourisme durable à Bruxelles ;
- » faire tester les outils du développement durable aux étudiants.

QUE DU POSITIF !

Plus de 500 participants (étudiants, membres du personnel, professeurs) tous unis vers un même objectif : mieux comprendre et intégrer la réalité des problématiques de développement durable. Selon l'enquête de satisfaction, plus de 70% des participants désireraient une seconde édition, et 80% disent avoir pris conscience de certains enjeux qu'ils ne connaissaient pas au préalable.

MAIS QUAND MÊME QUELQUES OBSTACLES

Le plus difficile a été de coordonner les événements en présentiel avec les réunions d'organisation qui ont eu lieu sur les plateformes en ligne. L'organisation a demandé beaucoup de temps et certains n'en avaient pas autant à consacrer au projet en plus de leurs études. Le challenge pour les futurs étudiants désireux de se lancer dans l'aventure est donc de répartir son temps entre études et participation à la cellule de développement durable.

POURRAIS-JE LE FAIRE CHEZ MOI ?

Pour tous les établissements qui ont une cellule de développement durable, le DD-Day pourrait être un événement annuel ayant lieu dès la rentrée académique. En effet, montrer dès le premier jour l'implication de l'établissement est important pour l'image envoyée aux nouveaux arrivants et permet de donner le ton pour le reste de l'année. De plus, cela permet de mettre un visage sur les professionnels de la durabilité, d'envisager des partenariats sur le long terme, mais aussi de créer une unité entre les étudiants issus de sections différentes.

L'ÉTABLISSEMENT

L'ECSEDI-ISALT est le département économique de la Haute École Galilée. Établissement convivial à taille humaine situé au cœur du quartier Schuman, l'ECSEDI-ISALT accueille chaque année 700 étudiants intéressés par le management.

PERSONNES DE RÉFÉRENCE POUR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

- » Romain Raji – romain.raji@galilee.be (0474 04 27 46)
- » Sara Tant – sara.tant@galilee.be

ECSEDI-ISALT, avenue d'Auderghem 77, 1040 Etterbeek – <https://www.ecsedi-isalt.be/>